
4alwasat.com.kw

الخليفة: ما أسباب عدم منح إذن توظيف للجامعيين المكلفين بالخدمة الوطنية ؟
وج���ه ال��ن��ائ��ب م����رزوق الخ��ل��ي��ف��ة س��ؤالا 
لنائب رئيس مجلس ال��وزراء ووزي��ر الدفاع 
للاستفسار عن سبب عدم منح المكلفين بالخدمة 
الإلزامية حملة الشهادات الجامعية والدبلوم 
إذن توظيف. وقال الخليفة: »ورد بالمادة 3 من 
القانون رقم 20 لسنة 2015 بشأن الخدمة 
الوطنية العسكرية أنه يشترط للتعيين في أي 

من الوظائف الحكومية أو غير الحكومية، أو 
منح ترخيص بمزاولة مهنة حرة، تقديم شهادة 
أداء الخدمة العامة أو تأجيلها أو الاستثناء أو 
الإعفاء منها إلى غير ذلك من ضوابط. ولما كان 
هنالك عدد من المكلفين لأداء الخدمة الوطنية 
ق��د أن��ه��وا دراستهم الجامعية أو حص�ولهم 
على دبلوم بعد الثانوية العامة لسنتين لا 

يستطيعون التقدم للوظيفة إلا بعد أداء الخدمة 
الوطنية العسكرية، فما هي أسباب عدم منح 
المكلف ممن أنهى دراسته الجامعية أو حصوله 
على دبلوم بعد الثانوية العامة بسنتين إذن 
توظيف ليتمكن من حصوله على وظيفة لحين 

استدعائه لأداء الخدمة الوطنية؟«
وأض��اف: »ما هي الإج��راءات التي تقوم بها 

رئ��اس��ة الأرك���ان العامة للجيش ف��ي تطبيق 
أحكام نص الم��ادة سالفة الذكر ؟ وهل يحول 
تطبيق المادة بمنحها للمخاطب بأحكام القانون 
بمجرد التخرج وقبل الحص�ول على وظيفة؟«.

وس��أل: الخليفة ما هو المقترح من رئاسة 
الأرك��ان العامة للجيش لمعالجة هذا التطبيق 

على المكلفين؟

غادر مدريد أمس بعد مشاركته 

الغانم يشيد بنتائج مشاركة الشعبة البرلمانية في مؤتمر الاتحاد البرلماني الدولي
غادر رئيس مجلس الأمة مرزوق 
الغانم والوفد البرلماني المرافق له 
العاصمة الإسبانية مدريد امس بعد 
مشاركته في أعمال مؤتمر الاتح��اد 
البرلماني الدولي ال� 143 ال��ذي عقد 
خلال الفترة من 25 إلى 30 نوفمبر 
الج��اري. وكان في وداع الغانم لدى 
مغادرته سفير دول��ة الكويت لدى 
مملكة إسبانيا عيادة السعيدي وعدد 

من أركان السفارة.
وأشاد الغانم بنتائج مشاركة وفد 
الشعبة البرلمانية في مؤتمر الاتحاد 
البرلماني الدولي ال� 143 بالعاصمة 
م��دري��د، معربا ع��ن ش��ك��ره للسفير 
الكويتي لدى إسبانيا عيادة السعيدي 
للجهود التي قام بها لتسيير مشاركة 

الوفد طيلة فترة المؤتمر.
وق��ال ف��ي تصريح صحفي امس 
بمناسبة انتهاء أعمال المؤتمر “أود أن 
أتقدم بجزيل الشكر وعظيم الامتنان 
لسفير الكويت ل��دى إسبانيا عيادة 
السعيدي، وإل��ى منتسبي السفارة 
على ك��ل م��ا ق��دم��وه للوفد م��ن دعم 
ساهم بتسهيل المهمة الرسمية للوفد 
البرلماني الكويتي ال��ذي بفضل الله 
ق��ام بجهود كبيرة س��واء بالمجلس 
الح��اك��م أو الجمعية العمومية أو 

اللجان المؤقتة أو الدائمة«.

 وذكر الغانم إنه بسبب عدم إقامة 
أي م��ؤتم��ر ح��ض��وري منذ أك��ث��ر من 
عامين منذ بدء جائحة كورونا كان 

لهذا المؤتمر أهمية كبيرة.
 وأك�����د ال���غ���انم أن ال��ت��ن��س��ي��ق 

الخليجي والعربي والإسلامي كان 
على أعلى مستوى وامتد للتخطيط 
للمؤتمر المقبل الذي سيعقد في بالي 
بإندونيسيا خصوصا فيما يتعلق 

بالبند الطارئ.

 وق��ال إن التنسيق م��ع المجاميع 
الجيوسياسية الأخ���رى ك��ان أيضاً 
على أعلى مستوى، مضيفا “أعتقد أن 
التنسيق مع المجموعة الجيوسياسية 
العربية استعاد عافيته وعاد كما كان 
في السابق خصوصا مع انتهاء الكثير 

من الخلافات السياسية«.
 وذك��ر الغانم “إن دول��ة الكويت 
ساهمت ممثلة بالأمير الراحل الشيخ 
صباح الأحمد الجابر الصباح وسمو 
الأمير الشيخ ن��واف الأحمد الجابر 
الصباح حفظه الله ورعاه وما بذلاه 
من جهود في رأب الصدع بالجدار 
ال��ع��رب��ي ال���ذي ك��ان ل��ه انعكاساته 

المباشرة على الأداء البرلماني«.
وأع��رب الغانم عن شكره للنواب 
الذين شاركوا في الوفد ومنتسبي 
الأمانة العامة لمجلس الأمة الكويتي 
والشعبة البرلمانية تحديدا على كل 
ما قاموا به من جهود للوصول إلى 

النتائج التي تحققت
ضم الوفد البرلماني المرافق للغانم 
كلا من أم��ين سر الشعبة البرلمانية 
النائب الدكتور حمد الم��ط��ر، وأم��ين 
الصندوق النائب سلمان الحليلة 
ال��ع��ازم��ي، وعضو الشعبة النائب 
أسامة المناور، والأمين العام لمجلس 

.. ومغادرا مدريد امسالأمة عادل اللوغاني
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الغانم مصرحا

المناور: لجنة السلم والأمن الدوليين تناقش 
انتشار الأسلحة الخفيفة حول العالم

وج��ه النائب أسامة المناور 
س��ؤالا إلى وزي��ر المالية ووزير 
ال��دول��ة للشؤون الاقتصادية 
والاستثمار خليفة حمادة جاء 
كما يلي: نصت الم���ادة الثانية 
من القانون رقم 1 لسنة 1993 
بشأن حماية الأم���وال العامة 
على أن: يقصد بالأموال العامة 
في تطبيق أحكام هذا القانون ما 
يكون مملوكا أو خاضعا بقانون 
لإدارة إحدى الجهات الآتية أيا 
كان موقع تلك الأموال في داخل 

البلاد أو خارجها:
أ � الدولة.

ب � ال���ه���ي���ئ���ات ال���ع���ام���ة، 
والمؤسسات العامة.

ج � الشركات والمنشآت التي 
تساهم فيها الج��ه��ات المبينة 
بالبندين السابقين لا تقل عن 
%25 م��ن رأس��م��ال��ه��ا بصورة 
م��ب��اش��رة أو غير م��ب��اش��رة عن 
طريق شركات أو منشآت تساهم 
ال��دول��ة أو الهيئات العامة أو 
المؤسسات العامة أو غيرها من 
الأشخاص المعنوية العامة في 
رأسمالها بنصيب ما، ويعتد في 
تحديد نسبة رأس الم��ال المشار 
إليها بمجموع الحصص التي 
للدولة أو غيرها م��ن الهيئات 
كافة ذات الشخصية المعنوية 
العامة أو الشركات المشار إليها. 
ل��ذا، يرجى إف��ادت��ي وت��زوي��دي 

بالآتي:
1 � قيمة الودائع التي لاتزال 
م���ودع���ة ف���ي أي م���ن ال��ب��ن��وك 
والم��ص��ارف اللبنانية أو بنك 
وم��ص��رف لبنان الم��رك��زي من 
أي وزارة أو مؤسسة أو هيئة 
حكومية أو شركة تملك فيها 
الخزانة العامة للدولة بصورة 

م��ب��اش��رة أو غ��ي��ر م��ب��اش��رة ما 
نسبته %25 م��ن الملكية، مع 
بيان عدد مرات التجديد للودائع 
وت��واري��خ التجديد، وم��ا اتفق 
عليه من ضمانات وامتيازات، 

والوسطاء في ذلك.
2 � سجل دي���وان المحاسبة 
ت��ق��ري��را ت��ض��م��ن رف����ض بنك 
»ف��ران��س��ب��ن��ك � ب��ي��روت« طلب 
الم��ؤس��س��ة ال��ع��ام��ة للتأمينات 
الاجتماعية استرجاع وديعتين 
بمبلغ يقدر ب� 347 مليون دولار 
بعد حلول موعد الاسترجاع 
بمضي سنتين من تاريخ الإيداع، 
فما أسباب رف��ض الاسترجاع، 
وه��ل تضمن اتفاق الوديعتين 
ب��ن��دا يجيز للبنك رف��ض طلب 
استرجاعهما، وم��ا الإج���راءات 
التي اتخذتها ال��وزارة في هذه 

الحالة؟
3 � م����ا أس����ب����اب تج��دي��د 
ال��ودي��ع��ت��ين ع��ل��ى ال���رغ���م من 
أن ذل����ك ي��ع��د ق���ب���ولا ل��رف��ض 

طلب الاس��ت��رج��اع، ولم���اذا كان 
التجديد بشروط ضماناتها أقل 
م��ن السابق م��ع ت��زاي��د مخاطر 
الاق��ت��ص��اد وال��ع��م��ل المصرفي 

والائتماني في لبنان؟
4 � ما أسباب ع��دم مخاطبة 
بنك وم��ص��رف لبنان المركزي 
ب��ش��أن ت��ص��رف »ف��ران��س��ب��ن��ك � 
بيروت« ورفضه طلب استرجاع 

الوديعتين؟
5 � ه���ل أخ����ذت الم��ؤس��س��ة 
موافقة وزارة المالية قبل الاتفاق 
على إيداع الوديعتين في 2018؟
6 � ه���ل ت���وج���د م��ط��ال��ب��ة 
باسترجاع الوديعتين مرة ثانية 

قبل التجديد الثاني لهما؟
7 � ه���ل أج���ري���ت دراس����ة 
للظروف الاقتصادية والمخاطر 
الائتمانية قبل الم��واف��ق��ة على 
الوديعتين؟ إذا كانت الإجابة 
ب��الإي��ج��اب، ي��رج��ى ت��زوي��دي 

بصورة ضوئية من الدراسة.
8 � ه����ل ه����ن����اك وس��ي��ط 
كويتي أو لبناني أو أجنبي أو 
مكتب اس��ت��ش��ارات ف��ي ات��ف��اق 

الوديعتين؟
من جهة أخ��رى ش��ارك عضو 
الشعبة البرلمانية النائب أسامة 
المناور في العاصمة الإسبانية 
مدريد امس في اجتماع اللجنة 
الدائمة للسلم والأم��ن الدوليين 
التابعة للاتحاد البرلماني الدولي 
وذل��ك ضمن أع��م��ال الم��ؤتم��ر ال� 

143 للاتحاد.
وق���ال الم��ن��اور ف��ي تصريح 
صحفي إن الاجتماع ناقش ملف 
انتشار الأسلحة الخفيفة حول 
دول ال��ع��ال��م، لاف��ت��ا إل��ى جهود 
دول��ة الكويت السباقة في هذا 

المجال.

اسامه المناور 

»لجنة الشؤون الصحية« تدعو إلى مؤتمر
يناقش سبل النهوض بالمنظومة الصحية  

ريا�ض عواد

ن��اق��ش��ت لج��ن��ة ال��ش��ؤون الصحية 
والاجتماعية والعمل في اجتماعها امس 
الثلاثاء سبل تطوير المنظومة الصحية 
ف��ي ال��ب��لاد بحضور ممثلين ع��ن وزارة 
الصحة والجمعية الطبية وجمعية 

الصيدلة وجمعية أطباء الأسنان.
وقال رئيس اللجنة النائب د. صالح 
المطيري في تصريح بالمركز الإعلامي 
لمجلس الأم��ة إن��ه ق��د تبين للجنة بعد 
النقاش وج��ود فجوة بين التشريعات 

الموجودة والتطبيق على أرض الواقع.
وأوض����ح الم��ط��ي��ري أن���ه تم الات��ف��اق 
على أن يتم التعاطي مع هذه المعضلة 
بآلية احترافية تتضمن دع��وة جميع 

المهتمين إل��ى م��ؤتم��ر سيناقش جميع 
سبل النهوض بالواقع الصحي. وبين 
أن المؤتمر سيتضمن ورشات عمل تعتمد 
على الاستثمار ف��ي العنصر البشري 
والتركيز على نواحي الرعاية الصحية 
الأول��وي��ة لأنها ن��واة النظام الصحي، 
والتعامل مع المعلومات الصحية من 
خ��لال ن��ظ��ام متكامل يمكن م��ن خلاله 

الارتقاء بمستوى الخدمات الصحية.
وأك��د ض��رورة التكامل بين العملية 
التعليمية والتدريب والخدمات الصحية 
لضمان جودة المخرجات، كاشفا عن أن 
القطاع الخ��اص سيكون له دور كبير 
في التجهيز للمؤتمر، بما يواكب أهمية 

دوره في الارتقاء بالنظام الصحي.

وق���ال المطيري إن اجتماع اللجنة 
تناول أيضا الأولويات وترتيبها وطرق 
التعامل مع الجهة التنفيذية المعنية 
ممثلة في وزارة الصحة، مؤكدا مد يد 
التعاون مع الوزارة للارتقاء بالخدمات 

الصحية.
وأض���اف إن اللجنة أك���دت ب��دوره��ا 
ض��رورة تطبيق القانون رقم 70 لسنة 
2020 ب��ش��أن م��زاول��ة الم��ه��ن الطبية 
ومحاولة تعديل بعض التشريعات التي 

قد تعيق العمل بهذا القانون.
وأشار إلى أن الاجتماع تناول أيضا 
الوضع الصحي العام وآخر مستجدات 
ف��ي��روس ك��ورون��ا، حيث طمأن ممثلو 
وزارة الصحة أن ال��وض��ع جيد ولكن 

بحذر، كما أك��دوا استمرار ال��وزارة في 
سياستها ف��ي التعامل م��ع الفيروس 

وإصدار توصياتها الدورية بهذا الشأن.
ونوه إلى أن اللجنة ناقشت على بند 
ما يستجد من أعمال الرسالة الموجهة 
م��ن لجنة ال��ش��ؤون الخ��ارج��ي��ة بشأن 
استطلاع رأي اللجنة بخصوص مشروع 
قانون بالموافقة على الاتفاقية العربية 
لتنظيم نقل وزراعة الأعضاء والأنسجة 

البشرية ومنع المتاجرة بها.
وب��ين أن اللجنة ارت��أت أن تستطلع 
آراء المختصين في مجال نقل وزراع��ة 
الأعضاء من النواحي الطبية والقانون، 
وأخذ رأي هيئة الفتوى والتشريع حيال 

هذا الموضوع

مشاركون في الاجتماع جانب من اعمال اللجنة امس 

الأمانة العامة لمجلس الأمة تشارك في إكسبو دبي
ت��ش��ارك الأم��ان��ة العامة لمجلس 
الأم���ة ف��ي فعاليات )إك��س��ب��و دبي 
2020( المقامة حاليا في إمارة دبي 

بدولة الإمارات العربية المتحدة.
 وتأتي مشاركة الأمانة العامة في 
جناح دولة الكويت في الفترة من 28 
نوفمبر الج��اري حتى 11 ديسمبر 
الم��ق��ب��ل، وال��ت��ي يتخللها أس��ب��وع 
)التسامح والشمولية( وه��و أحد 
الموضوعات الرئيسة التي يسلط 
عليها الضوء إكسبو دبي الذي يهدف 
إلى تعزيز الفهم المشترك بين الناس 

والمجتمعات بصورة أكبر.
 وتهدف المشاركة إلى استعراض 
م��س��ي��رة الح���ي���اة ال��ديم��ق��راط��ي��ة 
ودور مجلس الأم��ة كوجه مشرف 
للديمقراطية في المنطقة، وكسلطة 

تشريعية مختصة في سن القوانين.
 وم��ن الم��ق��رر أن تعرض الأمانة 
العامة ف��ي جناح الكويت وثائق 
برلمانية تاريخية خاصة بمجلس 
الأمة منها مخطوطة نادرة لدستور 
دولة الكويت تعود إلى عام 1962 ، 
ونسخ من محاضر جلسات المجلس 

التأسيسي.
 وت���ع���رض الأم���ان���ة ن��س��خ��ا من 
محاضر جلسات لجنة الدستور، 
وجريدة )الكويت اليوم( متضمنة 
الملاحق الخاصة بمضابط مجلس 

الأمة في الفصلين التشريعيين الأول 
1963 وال��ث��ال��ث 1971، وبعض 
الوثائق المتعلقة بإجراء انتخابات 
المجلس التأسيسي، بالإضافة إلى 

مجسم لمبنى مجلس الأمة.
ويتضمن جناح الأمانة العامة في 
إكسبو دبي أيضاً عرض مجموعة من 
الفلاشات التلفزيونية التوعوية من 
إنتاج تلفزيون المجلس من ضمنها 
استعراض مميزات عدد من القوانين 

ال���ص���ادرة ع��ن مجلس الأم���ة وم��ن 
أهمها قانون حقوق الأشخاص ذوي 
الإعاقة، وقانون حقوق الطفل وجملة 

من القوانين المتعلقة بالأسرة.
وت��س��ت��ع��رض ه���ذه ال��ف��لاش��ات 
التوعوية أيضا المسيرة الديمقراطية 
في الكويت، إضافة إلى موضوع عن 
العمل التطوعي في الكويت، وقد 
تمت ترجمة هذه الموضوعات كافة 

إلى اللغة الإنجليزية ولغة الإشارة

طاقم عمل امانة مجلس الامة 

السويط : لماذا لم يتم تنفيذ توصيات 
مجلس حقوق الإنسان؟

وج��ه النائب ثامر السويط 
س���ؤالا إل���ى وزي���ر الخ��ارج��ي��ة 
ووزي��ر الدولة لشؤون مجلس 
ال��وزراء الشيخ د. أحمد ناصر 
الصباح، بهدف تعزيز وحماية 
ح��ق��وق الإن��س��ان والعمل على 
نشر اح��ت��رام الح��ري��ات العامة 
والخ��اص��ة ف��ي ض��وء الدستور 
وأح��ك��ام الات��ف��اق��ي��ات الدولية 
الم��ص��دق عليها م��ن ق��ب��ل دول 

الكويت.
وط��ال��ب ب��ت��زوي��ده وإف��ادت��ه 
ب���الآت���ي: 1 - لم����اذا ل���م تنفذ 
ت���وص���ي���ات م��ج��ل��س ح��ق��وق 
الإن��س��ان التابع ل��أمم المتحدة 
المتعلقة بالحريات حيث لم تقدم 
الحكومة أي مشروعات لتعديل 

التشريعات الآتية:
٭ قانون الاجتماعات العامة 

والتجمعات لعام 1979.

٭ قانون مكافحة جرائم تقنية 
المعلومات لعام 2015.

٭ قانون المطبوعات والنشر 
لعام 2006.

2 - ه��ل درس���ت الحكومة 

التوصيات ال���واردة في تقرير 
مجلس حقوق الإنسان التابع 
لأمم المتحدة في دورته الرابعة 
والأرب��ع��ين؟ إذا كانت الإجابة 
ب��الإي��ج��اب، فما رأي الحكومة 
فيما ورد ب��ه��ذا التقرير؟ وما 
الإجراءات التي اتخذتها تجاه ما 
ورد به؟ مع تزويدي بنسخة بما 

يثبت ذلك.
3 -م����ا ج���ه���ود الح��ك��وم��ة 
ال���رام���ي���ة إل����ى ت��ن��ف��ي��ذ خطة 
التنمية المستدامة لعام 2030 
وتعزيز التنمية الاجتماعية 
والاقتصادية المستدامة من أجل 
إرس��اء أس��اس متين لكي يتمتع 
شعب الكويت بجميع حقوق 
الإن��س��ان؟ علما ب��أن ذل��ك ورد 
كتوصيات لعدة دول في مجلس 
ح��ق��وق الإن��س��ان ال��ت��اب��ع لأمم 

المتحدة.

ثامر السويط

تساهم في معالجة عادلة لقضايا الدول النامية 

البرلمان العربي: شبكة 
برلمانية لحركة عدم الانحياز 
ش����ارك رئ��ي��س ال��ب��رلم��ان ال��ع��رب��ي ع��ادل 
العسومي في تدشين الشبكة البرلمانية لحركة 
عدم الانحياز، مؤكداً اهتمام البرلمان العربي 
بأن يكون أحد المؤسسين الفاعلين للشبكة، التي 
تمثل برلمانات ثاني أكبر تجمع في العالم بعد 

الجمعية العامة لأمم المتحدة.
وق��ال العسومي في كلمته أم��ام الاجتماع 
التأسيسي للشبكة البرلمانية لحركة عدم 
الانحياز، والذي عقد في العاصمة الإسبانية 
مدريد على هامش اجتماعات الجمعية ال� 143 
للاتحاد البرلماني الدولي إن البرلمان العربي 
الذي يمثل شعوب 22 دولة عربية حريص على 

أن يكون عضوا فاعلا ومؤثرا في هذه الشبكة.
وأع��ل��ن تأييد البرلمان العربي وترحيبه 
ودعمه لمبادرة إنشاء شبكة برلمانية لحركة 
عدم الانحياز، معرباً عن تطلعه لأن تكون هذه 
الشبكة تجمعا برلمانيت عالميت، يساهم في 
تحقيق العدالة الدولية المفقودة في العديد من 
المؤسسات الدولية، ومعالجة قضايا الدول 

النامية بشكل أكثر عدلاً وانصافاً.
وأع���رب ع��ن أم��ل��ه ف��ي أن يساهم البرلمان 
العربي ف��ي تحقيق عالم أكثر أم��ن��اً تسوده 
العدالة والتضامن وال��ت��ع��اون، وق��ائ��م على 
احترام سيادة الدول وعدم التدخل في شؤونها، 
وغيرها من المقاصد والم��ب��ادئ النبيلة التي 

تأسست عليها حركة عدم الانحياز.


